



UNIVERSIDAD DE CHILE
Rectoría

Palabras Ceremonia Círculo de Honor FEN 2024

Aula Magna FEN
25 de noviembre de 2024
Rosa Devés

Es una alegría representar a la Universidad de Chile en este acto que, como parte de la celebración de los 90 años de la Facultad de Economía y Negocios, rinde homenaje a un grupo de tan distinguidos egresados y egresadas que se incorporan al Círculo de Honor, recibiendo el Premio a la Trayectoria o el Premio Espíritu FEN.

En la celebración de los 182 años de la Universidad –la semana pasada– decíamos que “nuestra Universidad le hace bien a Chile” y que estos han sido “182 años de fortalecimiento del espíritu humano desde esta Casa”.

Hoy, al rendir este homenaje, queda claro que aquellas expresiones que podrían parecer retóricas son verdaderas, pues están respaldadas por la evidencia de sus brillantes trayectorias profesionales.

Porque ¡cuánto bien le han hecho y le seguirán haciendo a Chile quienes hoy reciben el reconocimiento! Y también, qué duda cabe, que esta gran Facultad participó en ello al entregarles una formación que tenía como norte no sólo la excelencia del ejercicio profesional, sino también el compromiso de servicio al país.

Es muy admirable el trabajo que realiza la FEN, así como lo es el de otras facultades, cada una con su marca y su carácter, en conjunto a una rica diversidad disciplinar, pero también cultural. Una característica muy notable de esta Facultad es que aquí se cuida de manera especial que cada uno y una desarrolle sus talentos y despliegue sus potencialidades, en un marco de equidad (la definición para la calidad del educador Alexander Astin de la Universidad de California, Los Ángeles), y siempre acentuando el valor de lo colectivo, lo que hoy asociamos al Ubuntu, que conociéramos mejor a través de Nelson Mandela, y que dice que podemos constituirnos como humanos sólo a través de la humanidad de los otros: “soy, porque somos”.

Esto se percibe claramente aquí, donde algunos, sin conocerla a fondo, tienden a pensar que se trata de una fría Facultad de Economía y Negocios. Sin embargo, desde que en la Universidad comenzamos a trabajar de manera enfocada en la equidad y la inclusión, esta facultad se destacó como un ejemplo a seguir. No estaba aún instalada la Escuela de Talentos que Joe Ramos lideró y consolidó con tanta visión y dedicación para otorgar formación de excelencia a jóvenes que cursaban la Enseñanza Media en colegios técnicos profesionales. Sin embargo, ya se evidenciaba el compromiso de acompañar a las y los estudiantes para el éxito académico y el reconocimiento del valor de la diversidad.

Y vuelvo a las notables trayectorias de los homenajeados y homenajeadas en el servicio público, en la empresa y en la academia. Qué es eso si no hacerle bien a Chile y fortalecer el espíritu humano, liderando para el desarrollo y para el bien común.

La civilización y la sociedad se han construido teniendo como condición de base que, pese a nuestras diferencias, sabemos convivir con ellas; que siendo distintos, podemos ser iguales en derechos; que para garantizar nuestra individualidad, lo colectivo es fundamental; que la paz social se logra con justicia; y que la clave para esta construcción colectiva es la educación.

Por ello su ejemplo es fundamental, y por eso hoy no sólo les celebramos y distinguimos, sino que, muy especialmente, les agradecemos.

Muchas gracias.

Rosa Devés Alessandri
Rectora de la Universidad de Chile